

Boletín SintCenízate

con la

Subred Sur Occidente

Edición Enero 2026

Hospital Occidente de Kennedy recibe certificación internacional como Centro Esencial de Atención en ACV

Editorial

Bienvenido el 2026 con nuevos propósitos

Por Andrea Hurtado Neira, gerente Subred Sur Occidente

Hoy quiero compartir mis deseos para el 2026, deseos que nacen de la esperanza y del profundo orgullo que siento al liderar esta gran familia que es la Subred Sur Occidente. Una familia que cuida, que acompaña y que trabaja unida por el bienestar de las personas y los territorios.

Anhelo que el próximo año sigamos fortaleciendo los equipos de MAS Bienestar en el Hogar, para continuar llevando salud con cercanía y confianza a cada rincón de nuestras comunidades. Que nuestra Casa MAS Bienestar Boston se consolide como un espacio de cuidado integral, donde los pacientes en proceso de recuperación se sientan acogidos y tratados con dignidad y calidez.

Deseo también que el Centro de Salud 29 y la puesta en marcha del nuevo Angiógrafo en el Hospital Occidente de Kennedy se conviertan en oportunidades para seguir creciendo y fortaleciendo nuestra oferta de servicios, permitiéndonos brindar una atención cada vez más oportuna, integral y cercana, desde un enfoque preventivo y comunitario. Que estos avances se traduzcan en mejores diagnósticos, mayor capacidad resolutiva y, sobre todo, en más bienestar y tranquilidad para nuestros usuarios y sus familias.

Que el 2026 marque el inicio de grandes transformaciones, con el comienzo de las obras de infraestructura y adecuaciones en los Centros de Salud Pablo VI y Trinidad Galán. Estos proyectos representan progreso, dignidad y mejores condiciones para la atención en salud y brindar espacios más seguros, modernos y humanizados tanto para nuestros usuarios como para quienes trabajan día a día por su bienestar.

Finalmente, mi mayor deseo es que sigamos viviendo los valores y principios de nuestra nueva plataforma estratégica. Que la honestidad, respeto, diligencia, justicia y compromiso sigan guiando cada una de nuestras acciones. Que el 2026 nos encuentre más unidos, más humanos y conscientes de que cuidar la vida, en todas sus formas, es nuestra razón de ser.

Lo nuevo

Hospital Occidente de Kennedy reconocido como Centro Esencial de Atención en ACV por la World Stroke Organization

Pág 02

Subred Sur Occidente



- Hospital Pediátrico Tintal, referente regional en reducción de la huella ambiental.
- Proyecto Libélula, finalista en Bogotá Científica 2025 y reconocimiento a Investigadora Inspiradora.

Pág 04

Nuestra Red



- Subred Sur Occidente llevó la alegría navideña a niños y niñas.

Pág 08

Noticias Rápidas



Pág 10

Galería de Imágenes



Pág 11



Hospital Occidente de Kennedy reconocido como Centro Esencial de Atención en ACV por la World Stroke Organization

- La Ruta Integral del Código ACV de la Subred Sur Occidente mejora tiempos de respuesta, garantiza atención interdisciplinaria y disminuye la discapacidad y mortalidad asociadas.

La Subred Integrada de Servicios de Salud Sur Occidente, celebra el reconocimiento otorgado al Hospital Occidente de Kennedy, como Essential Stroke Centre (Centro Esencial de Atención en Accidente Cerebrovascular – ACV), una distinción internacional que avala la capacidad técnica, resolutiva y humana de la institución para brindar atención integral, oportuna y segura a pacientes con enfermedad cerebrovascular aguda.

Este reconocimiento, otorgado por la World Stroke Organization (WSO), certifica que el hospital cumple con los más altos estándares de calidad y dispone de los recursos necesarios para ofrecer atención de urgencias las 24 horas del día, incluyendo diagnóstico inmediato mediante tomografía axial computarizada (TAC), y administración de tratamiento fibrinolítico intravenoso, cuando está indicado.

El reconocimiento tiene una vigencia de tres años, periodo durante el cual el hospital deberá sostener los estándares alcanzados a través de la evaluación de indicadores de oportunidad, seguridad, resultados clínicos y procesos de formación continua.

La doctora Andrea Hurtado Neira, gerente de la Subred Sur Occidente, destacó el valor institucional de este logro: "Este proceso de seguimiento y renovación permitirá mantener actualizados los protocolos de atención, reforzar las competencias del talento humano en



salud y asegurar que los pacientes reciban una atención eficiente, humanizada y centrada en sus necesidades”.

Por su parte, el neurólogo Andrés Betancourt, coordinador del programa de ACV de la Subred Sur Occidente, explicó: “El Hospital Occidente de Kennedy, ha implementado una ruta integral de atención que abarca desde la detección temprana en el servicio de urgencias hasta la estabilización y tratamiento oportuno del paciente. Esta ruta incluye la activación inmediata del Código ACV, la realización prioritaria de estudios diagnósticos, la disponibilidad permanente de medicamentos trombolíticos, la atención interdisciplinaria y la referencia coordinada a los centros de mayor complejidad cuando es necesario”.

Además, recientemente, el Hospital Occidente de Kennedy cuenta con un moderno angiógrafo, que permite realizar procedimientos de hemodinamia, endovasculares para la atención de accidentes cerebrovasculares e intervencionismo especializado, garantizando una atención integral y oportuna a pacientes con patologías coronarias, vasculares y neurovasculares, entre otras de alta complejidad.

Gracias a estos esfuerzos, el Hospital Occidente de Kennedy, se consolida como un referente esencial en la red distrital de atención de ACV, aportando significativamente a la reducción de la morbimortalidad y la discapacidad asociadas a esta patología en la población del suroccidente de Bogotá.

Este reconocimiento reafirma el compromiso de la Subred Sur Occidente con la excelencia clínica, la seguridad del paciente y la consolidación del modelo MAS Bienestar para una atención integral, articulada y sostenible.





Hospital Pediátrico Tintal, referente regional en reducción de la huella ambiental

- ▶ Hospital Pediátrico Tintal obtuvo el segundo puesto del premio “Menos huella, más salud” 2025 por su liderazgo en reducción de la huella ambiental.

El Hospital Pediátrico Tintal fue distinguido con el segundo puesto del premio “Menos huella, más salud” 2025, un reconocimiento que exalta su liderazgo en la reducción de la huella ambiental y su compromiso sostenido con la sostenibilidad en el sector salud. Los ganadores fueron anunciados durante una ceremonia virtual organizada por Salud sin Daño y la Red Global de Hospitales Verdes y Saludables.

Desde 2016, los premios “Menos huella, más salud” destacan las buenas prácticas de hospitales y sistemas de salud en América Latina que demuestran avances medibles en la mitigación del impacto ambiental y climático. En su décima edición, el Hospital Pediátrico Tintal fue reconocido por evidenciar mejoras significativas y sostenidas durante el periodo 2022-2024, resultado de la implementación de acciones integrales de gestión ambiental.

El Hospital Pediátrico Tintal es miembro activo de la Red Global de Hospitales Verdes y Saludables, una comunidad internacional que promueve la reducción de la huella ecológica del sector, el uso eficiente de recursos y la protección de la salud pública desde un enfoque ambiental. Esta red, impulsada por Salud sin Daño, articula esfuerzos para que las instituciones de salud se conviertan en referentes de sostenibilidad y liderazgo climático.



Este logro también resalta el trabajo de la Estrategia de Gestión Institucional para liderar el cambio climático en salud, desarrollada por la Subred Integrada de Servicios de Salud Sur Occidente y liderada por la ingeniera Natalia Orjuela Urueña, cuyo enfoque técnico ha fortalecido la adopción de prácticas responsables en el Hospital Pediátrico Tintal.

“Cuando un hospital mide, gestiona y reduce su impacto ambiental, fortalece la calidad de su atención y la resiliencia del sistema sanitario. Integrar sostenibilidad es avanzar hacia un modelo de cuidado más seguro, más eficiente y verdaderamente preparado para los desafíos del futuro”, remarcó Jaquelina Tapia, gerenta del programa de sostenibilidad en salud de Salud sin Daño para América Latina.

“Destacamos a los establecimientos de salud y sus equipos, que con dedicación y coherencia demuestran que la salud y el planeta pueden sanar juntos. Su trabajo sostenido es motivo de orgullo para toda nuestra red. Año tras año, los hospitales nos recuerdan que la sostenibilidad no es un gesto, sino un compromiso constante”, agregó Claudia Paz Giraldo, especialista técnica de programas de Salud sin Daño para América Latina.

Actualmente, la Red Global de Hospitales Verdes y Saludables reúne a más de 2.200 miembros que representan más de 73.000 hospitales y centros de salud en 87 países. En América Latina, la red cuenta con más de 1.300 miembros en 16 países, que agrupan a más de 27.000 instituciones de salud, consolidando un movimiento regional por la sostenibilidad y la justicia ambiental.





Proyecto Libélula, finalista en Bogotá Científica 2025 y reconocimiento a Investigadora Inspiradora

- ▶ El Proyecto Libélula busca transformar la atención de personas con hipertensión arterial y diabetes mellitus.

La Subred Integrada de Servicios de Salud Sur Occidente y la Universidad del Rosario obtuvieron un importante reconocimiento durante la Noche de Reconocimientos Bogotá Científica, organizada por la Secretaría Distrital de Salud y la Agencia Atenea, escenario que exalta las iniciativas más destacadas en ciencia, innovación e investigación en la ciudad.

En el evento, el Proyecto Libélula fue seleccionado como uno de los tres finalistas entre once iniciativas postuladas en la categoría Apropiación Social del Conocimiento, gracias a su enfoque innovador en la atención integral de enfermedades crónicas. Así mismo, la doctora Martha Rocío Torres Narváez, investigadora principal por parte de la Universidad del Rosario, recibió el reconocimiento Investigadora Inspiradora, por su liderazgo y aporte a la salud pública.

“Este reconocimiento reafirma nuestro compromiso con una atención en salud más humana, integral y basada en la evidencia, que pone a las personas en el centro del cuidado. También, felicitamos a la doctora Martha Torres, quien su visión y espíritu investigativo ha permitido que este proyecto avance en favor de nuestros usuarios y usuarias”, señaló Andrea Hurtado, gerente de la Subred Sur Occidente.



El Proyecto Libélula busca transformar la atención de personas con hipertensión arterial y diabetes mellitus, integrando componentes tecnológicos con procesos de educación emocional, desde los equipos de la Ruta de Atención Cerebrovascular y Metabólica, fortaleciendo la relación entre emoción, cuerpo y bienestar.

La iniciativa, desarrollada por la Subred Sur Occidente E.S.E. y la Universidad del Rosario y financiada por la Agencia Atenea, se implementa inicialmente en el Hospital de Bosa, donde pacientes, cuidadores y profesionales de la salud participan en espacios formativos orientados a una atención más cercana y empática.

Por su parte, la doctora Martha Rocío Torres Narváez destacó que “Libélula demuestra cómo la investigación aplicada puede generar cambios reales en la calidad de vida de las personas, integrando ciencia, innovación y sensibilidad social”.

El proceso investigativo contempla revisión de literatura, grupos focales y el acompañamiento de estudiantes de último semestre de la Universidad del Rosario. Su evaluación se desarrolla mediante métodos mixtos que permiten medir satisfacción, percepción del proceso y posible impacto clínico, con miras a consolidarse como un modelo replicable en otras subredes de la ciudad.





Subred Sur Occidente llevó la alegría navideña a niños y niñas

- Más de 300 regalos llenaron de alegría la Navidad de niños y niñas hospitalizados en la Subred Sur Occidente.

Gracias a la generosidad de sus colaboradores y aliados, la Subred Integrada de Servicios de Salud Sur Occidente llevó alegría y esperanza a niños, niñas y adolescentes hospitalizados durante la temporada de Navidad y Fin de Año, a través de la campaña institucional “Vivamos la Navidad con Surocsito”, que permitió recolectar más de 300 juguetes.

El 23 de diciembre, la gerente Andrea Elizabeth Hurtado Neira, encabezó la jornada de entrega en los hospitales de Hospital de Bosa y Hospital Occidente de Kennedy, donde compartió con los pequeños pacientes y sus familias. De manera simultánea, el equipo de la Dirección de Gestión del Talento Humano realizó entregas en los centros de salud Centro de Salud Patio Bonito, Centro de Salud La Estación y Centro de Salud Pablo VI Bosa.

“Estas jornadas reflejan el compromiso humano de nuestra Subred. Más allá de la atención clínica, creemos en el poder de los gestos solidarios para sanar emociones y acompañar a las familias en momentos difíciles”, afirmó la gerente Andrea Elizabeth Hurtado Neira.

La programación continuó el 24 de diciembre con una emotiva jornada en el Hospital Pediátrico Tintal, que contó con el acompañamiento del Cuerpo Oficial de Bomberos de Bogotá, la Fundación Crown y los perritos de apoyo emocional de The Good Dogtor. La actividad permitió reafirmar el compromiso institucional con la humanización de la atención en salud y el bienestar integral de los pacientes.



Nuestra Red



Con el propósito de brindar alegría, esperanza y bienestar durante la Navidad, se desarrollaron tres jornadas adicionales de entrega de regalos dirigidas a niños, niñas y adolescentes atendidos en los hospitales de la Subred. La primera fue liderada por la primera dama de Bogotá, Carolina Deik, junto a Misión Nutrición Bogotá; la segunda estuvo a cargo de la Clínica Ponseti; y la tercera fue desarrollada por la Fundación María José, con el apoyo de aliados como Starbucks Colombia, Gestar Innovación, Adium y la Tuna de la Fundación Universitaria San Martín.

A estas iniciativas se sumaron marcas y organizaciones como Iglesia I Believe, Óptica Tygi, Faber-Castell, Club de Ciclismo Escorpión, Ann Medical SAS, Piccolokids, Maus Kids, Yess Confección y Little Kids, además del valioso aporte de los colaboradores de la Subred.

Con estas acciones, la Subred Sur Occidente ratifica su compromiso con una atención en salud cercana, solidaria y humanizada, donde cada sonrisa entregada también es parte del proceso de cuidado y recuperación.





Noticias Rápidas



Nuevas cortinas y poltronas fortalecen la atención humanizada en el Hospital Pediátrico Tintal

Con el propósito de mejorar la experiencia de atención y promover una cultura centrada en las personas, la Subred Integrada de Servicios de Salud Sur Occidente, recibió recursos de la Secretaría Distrital de Salud, mediante la Resolución 1517 de 2024, para la adquisición de 700 metros de cortinas hospitalarias con motivos infantiles y 102 poltronas destinadas al Hospital Pediátrico Tintal. Esta dotación fortalece el confort, la privacidad y el bienestar de pacientes y familias, en coherencia con el compromiso institucional con la calidad, la seguridad y la humanización del cuidado.

Donación de kits fortalece la atención extramural en los territorios

La Subred Integrada de Servicios de Salud Sur Occidente, recibió la donación de kits extramurales para la valoración integral de gestantes, niñas, niños y adolescentes, entregados por la Corporación Opción Legal, en el marco del proyecto PAISS. La dotación incluye equipos biomédicos y herramientas clínicas que fortalecen la atención extramural, facilitan el acceso oportuno a los servicios de salud y contribuyen a una atención integral y cercana en los territorios priorizados.



Liderazgo que fortalece la participación comunitaria en la Subred Sur Occidente

Las asociaciones de usuarios, COPACOS y veedurías ciudadanas de la Subred Sur Occidente reconocieron el liderazgo de la doctora Andrea Hurtado Neira, gerente de la entidad, con la entrega de una placa por su respaldo, compromiso y dedicación a los procesos de participación comunitaria en salud. El reconocimiento se realizó durante un encuentro en el Hospital de Bosa, donde también se exaltó el aporte de estas instancias al fortalecimiento del trabajo comunitario. La vigencia 2025 cerró con avances en diálogo, transparencia y mejoramiento continuo de la experiencia del usuario, consolidando una Subred más humana, cercana y participativa.



Subred Sur Occidente recibe dotación biomédica para fortalecer la atención en sus sedes

Durante el mes de diciembre, la Subred Sur Occidente recibió nueva dotación de equipos biomédicos gracias al Convenio Docencia-Servicio con la Universidad El Bosque, orientada a fortalecer los servicios asistenciales. La entrega incluyó 11 sillas de traslado hospitalario distribuidas entre los hospitales de Bosa, Fontibón y Occidente de Kennedy; un equipo de rayos X periapical para salud oral, cuatro Doppler fetales y dos infantómetros; dos unidades odontológicas, y un scaler ultrasónico dental. Esta dotación contribuye a la renovación tecnológica y a mejorar la oportunidad diagnóstica y la calidad de la atención a pacientes y familias.



Subred Sur Occidente se sumó a la jornada “A la Calle por el Espacio Público”

El pasado 5 de diciembre, la Subred Integrada de Servicios de Salud Sur Occidente, participó en la jornada “A la Calle por el Espacio Público”, con actividades de recuperación y embellecimiento en las áreas externas del Hospital Occidente de Kennedy y el Centro de Salud Pablo VI Bosa. Más de 100 colaboradores adelantaron labores de aseo, pintura y recolección de escombros, aportando al mejoramiento del entorno, la apropiación del espacio público y el bienestar de la comunidad.



Entérate de todas las noticias y actividades de la Subred Sur Occidente en nuestros canales de comunicación

Síguenos a través de nuestras redes sociales



Subred Sur Occidente



@SubRedSurOcci



@Subredsuoccidente



@subredsuoccident



Subred Sur Occidente



Subred Sur Occidente ESE



www.subredsuoccidente.gov.co



Nuestra Subred

Síguenos en nuestras cuentas

www.subredsuroccidente.gov.co



@SubRedSurOcci



Subred Sur Occidente



subred-sur-occidente-ese



subredsuocidente



Subred Sur Occidente



@subredsuocincident

Subred Sur Occidente E.S.E.

Sede Administrativa Asdincgo
Calle 9 No.39 - 46

Hospital Occidente de Kennedy
Transversal 74F No. 40B - 54 Sur

Hospital Fontibón
Carrera 106 # 15a-32

Hospital Bosa
Calle 73 Sur # 100A-53

Hospital Pediátrico Tintal
Calle 10 # 86-58

Alcaldía Mayor

Secretaría Distrital de Salud

Subred Integrada de Servicios de Salud

Sur Occidente E.S.E.

Carlos Fernando Galán Pachón

Alcalde Mayor

Gerson Orlando Bermont

Secretario Distrital de Salud

Andrea Hurtado Neira

Gerente

Subred Integrada de Servicios de Salud

Sur Occidente E.S.E.

Oficina Asesora de Comunicaciones
Subred Sur Occidente E.S.E.

Carmen Esther Acero García

Jefe Oficina

Andrés Rodríguez

Productor Audiovisual

Daniel Sicachá Amaya

Comunicador Social

Ana María Sastoque

Comunicadora Social

Julys Carmona

Comunicadora Social

Daniel Felipe Godoy Rodríguez

Diseñador Gráfico

Laura Forero

Productora Audiovisual

Lorena Marulanda

Webmaster